
まちづくり懇談会内容 
 

日 時： 令和 6 年 11 月 30 日(土)18:00～19:15 

場 所： 緑丘公民館 

出席者： 9 人 

 

１．開 会  

２．町⾧挨拶  

３．懇 談  

  （１）主要施策の取組状況について 資料①参照 

  （２）自由懇談  

４．その他 

 ・資料②参照  ネイチャーポジティブの実現に向けて 

 ・資料③参照  紙の保険証の発行について 

 ・資料④参照  緊急告知 FM ラジオについて 

５．閉 会  

 

【自由懇談・そのほかの質疑など】 

■証明書のコンビニ交付について 

町 民 マイナンバーカードを使ったコンビニでの証明書発行は、いつ頃から始まるの
か。 

総 務 課 ⾧ コンビニでの証明書交付は、DX 推進計画に基づいて取り組んでいる。全国の自
治体では、業務システムの標準化を進めており、完了後、令和 8 年度くらいを目
途に実施できればと考えている。 

町 ⾧ 南幌町など先行して実施している自治体もある。全国で進めているシステムの標
準化が済めば合理化されて安価でコンビニ交付が行えるようになる。なるべく早
く実施できるよう頑張りたいと思っている。 

■岩見沢へ通学する JR に間に合うバスを運行できないか 

町 民 岩見沢の高校に通う学生向けに朝の JR に間に合うようなバスを運行できないか。
岩見沢の高校に通う子がいる世帯は、保護者が毎朝、栗山駅まで送っている。この
地域だけでなく朝７時位に栗山駅に着くようなバスがあればいいと思う。冬期間
だけでも走らせることはできないものか。 

環境政策⾧ 町営バスに関しては町民の皆さんから様々な意見をうかがっているが、一気にい
ろいろなことを対応することはできない。子どもたちの利用だけでなく、高齢者
の方の交通手段の問題もある。運営会議や関係者のとの打ち合わせなどで意見反
映する形になっている。いただいたご意見は建設課に伝えたい。 

  



■砂利道の整地について 

町 民 去年も整地してくれと頼んだが、オペレーターがいないと言われ断られた。オペ
レーターがいなければ仕方がないのかもしれないが、今後どうなっていくのか。
年に２回ほど整地してもらえればありがたいのだが。 

町 ⾧ 砂利道の不陸作業はオペレーターに高い技術が求められため、人材不足の問題も
ありなかなかできないでいた。対応するようにしたいので場所を教えてもらいた
い。 

■栗山高校女子野球部の練習環境について 

町 民 栗山高校を存続させるために有志の方が中心となって女子野球部を作ったこと
に、協力したい。女子野球で栗山高校に来てもらうことが課題になるが、野球の
練習環境はどう整えていくのか。他は資金力があって設備の良い私立高校なので、
生徒を持っていかれるのではないか。 

教 育 ⾧ 道東の方に協議会ができて、小学生以下の女子野球競技人口が増えている。空知
でいえばどちらかというと南空知よりも北空知の方が盛ん。空知でも廃校に近づ
いている高校があるが、栗山高校は女子野球がある限りそういった状況には今後
10 年はならないと思っている。毎年、入学者数 41 人を確保できるかしのぎ合い。
35 人前後から 50 人前後を行ったり来たりになると思っている。あまり暗い展望
にはなっていない。冬季の練習場には、サンクの室内練習場を借りている。千歳
市の運送会社の室内練習場も並行して借りている。今日は、栗山高校の体育館と、
サンク室内練習場の二手に分かれて練習を行った。夏の練習場については、男子
野球も使っているので、サッカーの練習場を使ったり町民球場を使ったりしてい
る。そのほか、岩見沢市の球場や、継立小学校の球場なども使っている。 

■マイナ保険証の資格情報について 

町 民 マイナ保険証の資格情報のお知らせは毎年来るのか。一度きりなのか。 

住民保健課⾧ 来年の７月に出す分は１年で出ると思うが先のところが決まっていない。記号番
号や内容が変わらなければ、そのまま使えるとは思っているが、はっきりは決ま
っていない。保険証と同じサイズに切り取れるようになっているので、万が一マ
イナ保険証が機械を通らないようなことがあれば、両方を見せることで使えるよ
うになる。 


